

Discours prononcé par
Son Excellence Carmen Sacramento Neto
Ministre des pêches et des Ressources Marines de l'Angola
à l'occasion de la 43e session de la Conférence de la FAO (1-7 juillet 2023)
3 juillet

Madame la Présidente,

Monsieur le Directeur Général de la FAO,

Excellences et Chefs de délégations,

Mesdames et messieurs, permettez-moi de m'adresser à vous au nom de Son Excellence le Président João Lourenço, Président de la République d'Angola et vous remerciez de l'aimable invitation qui m'a été faite à participer à cette 43ème Conférence de la FAO. Et j'aimerais féliciter tous les membres qui ont été élus. Monsieur le Directeur Général, j'aimerais le féliciter pour son second mandat, et qui nous permettra de trouver des solutions basées sur un développement plus juste et plus équitable.

Excellences, la FAO est un partenaire de longue date de l'état angolais avec un soutien technique et des financements et un partenariat qui nous permet de renforcer le secteur primaire et surtout dans les zones rurales avec des populations vulnérables, avec l'adoption de bonnes pratiques, avec une assistance technique et technologique pour la redistribution des richesses et la diminution de la pauvreté. L'Angola, le gouvernement angolais a l'intention de continuer à investir dans la diversification de l'économie nationale, à travers des systèmes alimentaires de plus en plus résilients et durables et pour améliorer le développement de l'industrie manufacturière, notamment dans le secteur agroalimentaire d'élevage et de la pêche. Notre priorité, l'industrialisation du secteur de l'agriculture et de la pêche et modernisation des infrastructures qui seront les piliers essentiels à l'effort de diversification économique.

En mettant l'accent particulièrement sur la garantie de l'autosuffisance alimentaire nationale et la dynamisation du secteur. A cet égard, la stratégie nationale de la mer en Angola et le plan d'action en 2030, la stratégie de sécurité alimentaire et nutritionnelle et le Plan national de 2027, combinés à l'augmentation de la production agroalimentaire et aux actions de soutien intégrés, ainsi que l'inclusivité et la création et le renforcement des marchés et la modernisation de l'agro-industrie, de l'élevage et de la pêche, augmenteront la production de la compétitivité et de l'emploi en créant de meilleurs équilibres et un développement plus équitable dans les régions.

Mesdames et messieurs, nos Programmes nationaux sont mis en œuvre conformément à l'Agenda 2030 et aux stratégies adoptées par la FAO. La création d'une plateforme d'investissement a été créé et mise en œuvre et aux rapports priorités, l'agriculture, la pêche et la petite industrie pour la production en Angola. Nous remercions la FAO et nous sommes certains que ces initiatives permettront d'apporter un soutien à la mise en œuvre de cette économie bleue, qui est l'un de nos objectifs et la réduction des risques que nous constatons si fortement du fait des changement climatiques. La mise en œuvre d'un nouveau programme pour créer une plateforme et pour améliorer les initiatives telles que Hand in Hand de la FAO et d'autres pour améliorer les engagements sont autant d'engagement qui nous permettront de réduire les impacts négatifs causés par la crise sanitaire de COVID-19 ainsi que la crise climatique et financière que nous avons tous traversée pour finalement renforcer notre productivité et participer mieux à l'amélioration de notre PIB. Nous nous efforçons tous de réaffirmer le besoin de stabilité et créer des partenariats avec des programmes qui s'engagent en matière d'ODD, avec les familles d'Angola.

Excellences, Madame la Présidente, l'Angola est un pays riche en eau, en ressources arables et nous utilisons l'eau pour répondre à tous nos besoins. Mais nous rappelons ici qu'à des fins énergétiques, à des fins de sources énergétiques, nous devons réaliser des stratégies pour que nos populations profitent mieux de l'eau et nous avons besoin d'une reconversion écologique pour créer davantage d'opportunités de distribution pour répondre aux besoins du pays. Nous devons coopérer d'avantage et collaborer pour gérer et profiter mieux de

l'eau, pour tous les écosystèmes, et nous devons travailler dans une perspective de maîtrise des ressources hydriques existantes.

Finalement, l'Angola réitère l'importance de l'eau et souhaite échanger des expériences, des partenariats, des programmes d'initiatives communes autour des systèmes alimentaires nécessitant l'irrigation pour améliorer le développement social et la responsabilité sociale et environnementale. Il est temps d'agir.

Merci Madame la Présidente.